



## PENSAMIENTO NACIONAL

### Clase 1 - Pensamiento Nacional: De Perón y Evita a Néstor y Cristina Kirchner

---



#### El General Perón se despide del pueblo argentino

---



El 12 de Junio de 1974 el general Juan Domingo Perón habló por última desde el balcón de la Casa Rosada al *pueblo* reunido en la Plaza de Mayo y a todos los argentinos que lo escucharon y vieron por la cadena nacional de radio y televisión. Perón cerró su mensaje diciendo: "Compañeros: deseo que Dios derrame sobre ustedes todas las venturas y la felicidad que merecen; yo llevo en mis oídos la más maravillosa música que para mí, es la palabra del pueblo argentino".



Fragmento discurso de Perón 12 de Junio de 1974 – Extraído de la película "Perón: Sinfonía de un Sentimiento" de Leonardo Favio. (Ver video en la plataforma)

Mirado a la distancia se puede afirmar que quienes tuvieron oportunidad de vivir esa jornada no tomaron en ese momento cabal contacto con el hecho histórico que estaba ocurriendo: que **Perón en realidad se estaba despidiendo para siempre de todos los argentinos**, porque sabía que sus días estaban llegando a su fin, cosa que ocurrió muy poco después, el 1º de Julio.



Ese discurso tiene una historia que hay que conocer para tener una perspectiva histórica completa del comienzo y del final del ciclo histórico de Perón como líder popular.

Fue en realidad su segundo mensaje del día, porque antes, a media mañana, Perón había hablado por radio y televisión, sin previo aviso y en tono enfadado y enérgico había

denunciado que había fuerzas organizadas que estaban sabotando el programa de reconstrucción nacional que estaba llevando adelante y que, si él era un estorbo para la Argentina se iba para que asumieran los que se creían más capaces. La respuesta del pueblo a ese mensaje fue que, en poco menos de 2 horas la Plaza de Mayo se llenó totalmente para *respaldar* a Perón, sin una convocatoria previa organizada, tal como había ocurrido el 17 de Octubre de 1945; y la devolución de Perón al comenzar ese segundo discurso del 12 de junio desde el balcón fue: "Retempla mi espíritu ver nuevamente al pueblo reunido en esta histórica Plaza de Mayo".

A 36 años de aquel momento podemos anotar al menos cuatro conclusiones:



La **primera**, que el ciclo de Perón comenzó en 1945 y finalizó en 1974 con la mayoría popular *auto-convocándose* para defenderlo y de esta manera defender su propio interés nacional y social; frente a las minorías que por el contrario pretendían imponer su propio interés conservador liberal.



La **segunda**, que Perón se despidió expresando el deseo y la esperanza de que el proceso de formación política y organización del *pueblo* argentino que había llevado adelante durante tres décadas como conductor del *peronismo* y del *frente nacional y popular* hubiese alcanzado la suficiente densidad y solidez como para que la Argentina como *nación* pudiera afrontar por sí y finalmente sobrevivir cohesionada, al vacío político y la crisis profunda del *poder nacional* que inevitablemente sobrevendría ante su desaparición, crisis que por otra parte ya estaba instalada; y que sería el *pueblo argentino* mismo –su *único heredero*– el que en ese devenir histórico finalmente demandaría al *peronismo* que generase los nuevos liderazgos capaces de rearticular el *frente nacional y popular* que la Argentina necesita que la gobierne para poder estabilizarse como una nación con *autonomía*, con *industria* y con *justicia social*, es decir, una nación *sustancial* capaz de cobijar a todos los argentinos; y no la *republiqueta* dependiente y socialmente injusta que propone el *conservadorismo liberal*.



La **tercera** es que el *peronismo* ha logrado sobrevivir a la ausencia de su creador expresándose hoy como una *conciencia* política que -con perfiles *contradictorios*- se encuentra encarnada en amplios sectores del pueblo argentino; ya que, tras haber sobrevivido al *terrorismo de estado* que la *dictadura* que usurpó el poder constitucional en 1976 ejerció sobre sus dirigentes y militantes; haber perdido, ganado, perdido y ganado sucesivas elecciones presidenciales desde el regreso a la *democracia* en 1983 y haber recreado durante ese proceso sus *liderazgos* para construir sucesivas y contradictorias *mutaciones* políticas; el *peronismo* es una realidad política insoslayable de la Argentina: gobierna la nación y la mayoría de las provincias y municipios.



## Desde el 2003 Néstor y Cristina Kirchner

---



Y la cuarta es que el deseo y la esperanza de Perón se ha cumplido finalmente porque, desde el 2003, con el *liderazgo* de Nestor y Cristina Kirchner el *peronismo* ha vuelto a posicionarse como el *núcleo* político que articula el *frente nacional y popular* que - aliado a sectores *progresistas*- viene dando batalla para que la Argentina *crezca* en forma continuada, al mismo tiempo en que recupera *autonomía* en el marco de la globalización y mejora la *distribución* interna de su riqueza. Un ejemplo de lo que significa esto lo expresó con claridad Néstor Kirchner al hablar en el acto en homenaje a Evita el 26 de Julio de 2010.



Frente nacional y Popular. (Ver video en la plataforma)

De este mensaje de Néstor surge que la **Argentina industrial con integración social** que fuera pensada y organizada por Perón *desde adentro hacia afuera* y que nos fuera arrebatada en 1976 por la dictadura, está aún en la memoria colectiva de amplios sectores del pueblo argentino y es añorada por las generaciones que pudieron disfrutarla y a la distancia revalorarla; y que esa Argentina es hoy un *paradigma* histórico de referencia para el proyecto de *reconstrucción* nacional que desde el 2003 han asumido los gobiernos de Nestor y Cristina Kirchner; proyecto que está *nuevamente* pensado y organizado *desde adentro hacia afuera* y recoge el mandato de *regeneración* de la *voluntad nacional de poder* que dejó como sustrato implícito la *rebelión popular* del 19 y 20 de Diciembre de 2001.

En este sentido hay que tener en cuenta que esa Argentina industrial con un fuerte *mercado interno* y una extendida *clase media* que construyó Perón logró sobrevivir al intento de destrucción que encaró la *dictadura* que asaltó el poder constitucional en 1955; por ello, pese a la proscripción de Perón y del peronismo y la inestabilidad institucional que esto produjo durante 18 años, el modelo económico y social dejado por Perón continuó dando frutos positivos para el bienestar de los argentinos hasta su regreso a la Patria y al gobierno en 1973. Pero esa Argentina que dejó funcionando Perón al momento de su fallecimiento en 1974 no logró sobrevivir al nuevo plan de destrucción del *poder nacional* que encaró la nueva *dictadura* que asaltó el poder constitucional en 1976. Esto ocurrió porque -extinguido el liderazgo de Perón- entró en crisis el *frente nacional y popular*; y la dictadura aprovechó esta situación de vacío político para neutralizar cualquier intento de *resistencia* popular, aplicando para ello un método represivo nuevo: el *terrorismo de estado*. Se crearon de esta manera las condiciones políticas que permitieron imponer por la fuerza un plan estructural y sistemático

destinado a *desindustrializar* y a *desintegrar socialmente* a la Argentina con el objetivo de destruir su *autonomía*.



¿Para qué?

Para volver a insertarla como mera *exportadora de materias primas* en la división internacional del trabajo; y convertirla en receptora de *capitales especulativos* provenientes del sistema financiero especulativo global que empezaba a pergeñarse por entonces desde la Trilateral Commission; la logia que fundó en 1973 el banquero David Rockefeller al efecto de articular a las *élites* controlantes del poder en Estados Unidos, Europa Occidental y Japón en un plan común de dominio mundial.



Este análisis histórico que diferencia sustancialmente lo que ocurrió con el modelo económico y social después de 1955 y después de 1976, fue expuesto con claridad por Cristina Kirchner el 14 de septiembre del 2010 en el Luna Park, al dirigirse a los *jóvenes* allí reunidos; y no lo hizo en su "carácter de presidenta de la nación", sino como la "militante peronista de toda mi vida, mi mayor orgullo", como lo aclaró. Ese acto había sido convocado con el lema: "Néstor le habla a La Juventud. La Juventud le habla a Néstor", con Kirchner caracterizado como "El Eternauta"; pero en esa oportunidad él no pudo hablar porque estaba aún convaleciente de una reciente operación cardíaca.



Terrorismo de estado para destruir la Argentina que nos dejó Perón. (Ver video en la plataforma)



Así fue que, con la acción terrorista que emprendieron los *grupos de tareas* contra la dirigencia y la militancia política y social; y la acción desarticuladora de la industria nacional y del tejido social que realizó el ministro de economía e *ideólogo* de la dictadura, José Alfredo Martínez de Hoz, se *demolió* el modelo *nacional y popular* de desarrollo; para poner en marcha un *ciclo* económico y social de matriz *neoliberal* que se caracterizó por el predominio de lo *financiero* sobre lo *productivo*, de la *importación* de bienes industriales sobre la producción *interna* de los mismos, de los derechos del *capital* sobre los derechos del *trabajo*, y del *mercado* sobre la regulación del *estado*.

Lamentablemente, este ciclo *neoliberal* se prolongó también bajo los gobiernos constitucionales que se iniciaron en 1983, hasta que finalmente entró en crisis en el 2001. Su estallido fue traumático. Terminó con alta *desocupación* y *marginación* social, *deuda externa*

impagable, *fuga* masiva de capitales, *corralito* financiero, represión y *estado de sitio* ; generando como respuesta la *rebelión popular* del 19 y 20 de Diciembre que puso fin, en forma anticipada, dentro del orden constitucional, al gobierno del presidente Fernando De la Rúa.



Esa Argentina que estalló en el 2001 había sido pensada y organizada *desde afuera hacia adentro*, por eso terminó *satelizada* y *endeudada*, reducida a mera *exportadora de materias primas*, y *socialmente desintegrada*. Los cimientos los había puesto la *elite cívico-militar* que usurpó el poder constitucional entre 1976 y 1983.



## 2011: Año electoral y se juega el Destino de la Argentina

---



Este 2011 es un año electoral.

Las provincias votarán en distintas fechas a sus gobernadores y legislaturas; en tanto que en agosto se llevarán a cabo a nivel nacional elecciones primarias, *abiertas, obligatorias y simultáneas* en todos los partidos políticos para que de allí surjan, en cada partido, los *candidatos* a presidente y vice, así como los *candidatos* a diputados y senadores nacionales que se presentarán a la elección *general* de octubre. Esto quiere decir que en las primarias de agosto y en la *general* de octubre, en forma encadenada una con otra, en cada uno de los partidos se definirá quienes serán sus *candidatos* a presidente y cual será el *programa* de gobierno que ofertarán.



### ¿Qué estará en juego en ese proceso electoral?

La adhesión a la *continuidad* del modelo *nacional y popular* de desarrollo iniciado en el 2003 o el *regreso* al modelo *neoliberal* iniciado por la dictadura y que estalló en el 2001.



### ¿Por qué?

Porque en el seno del *pueblo* argentino no está definitivamente saldada aún esta disyuntiva entre esos dos modelos.



### ¿Por qué?

Porque la disyuntiva no está definitivamente saldada en el *peronismo*, ni en las demás *opciones* partidarias que se autodefinen como *nacionales* o *populares* o *progresistas*, tal el caso del *radicalismo* o del *socialismo*. Por esta razón, en agosto primero y en octubre después, en forma encadenada, por el *voto* del pueblo se resolverá nuevamente el *destino* de la Argentina.



En ese contexto general, en agosto y en octubre en forma encadenada, se resolverá algo que será decisivo para ese destino nacional:

Si el *peronismo* se *reafirma* ideológicamente como el *núcleo* que articula el *frente nacional y popular* que aliado a sectores *progresistas* logra que triunfe y *continúe* el proyecto de una Argentina *industrial* con *justicia social* en el marco de la globalización; o sea, una Argentina que apuesta a organizar un MERCOSUR y una Unión de Naciones Sudamericanas sólidamente integrados y con poder de

protagonismo mundial.

O si, por el contrario, el *peronismo* se *desnaturaliza* nuevamente para corporizar la *máscara* seudopopular que contribuye al éxito de un *frente conservador liberal* que propone *retrotraernos* a una Argentina mera *exportadora de materias primas* y *socialmente injusta*; o sea, una Argentina que sabotea la organización del MERCOSUR y de la UNASUR para privilegiar acuerdos de *libre comercio* con las potencias del hemisferio norte.



Frente conservador liberal. (Ver video en la plataforma)



## Origen del Peronismo

---



Las *nuevas* generaciones militantes nacieron durante la dictadura iniciada en 1976 y los gobiernos constitucionales que comenzaron a partir de 1983; por lo tanto carecen del conocimiento vital que si tienen las *viejas* generaciones sobre como nació y se desarrollo el *peronismo* y su pensamiento *justicialista* bajo la inspiración de Perón y Evita.



Por ello se hace inevitable hacer para ellas un breve viaje a los *orígenes* del peronismo al efecto de exponer los elementos de juicio que les permitan comprender cual fue su *identidad* al momento de su *fundación*; ya que en la actualidad esta se exhibe *contradictoria*.

En este contexto haremos ese breve viaje a la comprensión de **la naturaleza del peronismo**, identificando las *categorías* que usó Perón para pensar la realidad política y social y actuar sobre ella, reconociendo que él fue el *creador* de un pensamiento original y distintivo, es decir, diferente a otros, y al que le dio un nombre propio: *justicialismo*.

Esta forma de abordaje se diferencia de la mayoría de los abordajes en lo que predominan enfoques ideológicos que son completamente *externos* al fenómeno que se proponen analizar. Por lo tanto niegan al peronismo su identidad propia y su originalidad en el plano del pensamiento, reduciéndolo a expresar una mera variante latinoamericana y personalista del fenómeno nazi -fascista, o del populista, o del conservador -liberal, o del socialista-socialdemócrata, etc., dependiendo esa interpretación de cual sea el enfoque ideológico propio de los ensayistas; o sea, que han limitado sus análisis al uso exclusivo de las categorías de pensamiento que están aceptadas por la sociología europea-norteamericana, dejando de lado cualquier esfuerzo por registrar y penetrar la forma de pensar, de conducir y de organizar que creó y desarrolló Perón desde estas latitudes, considerando *a priori* que su pensamiento carece de identidad y profundidad.



Perón irrumpió en la vida política argentina como uno de los organizadores del GOU, la logia secreta de oficiales hasta el grado de coronel que organizó la revolución militar del 4 de junio de 1943 que terminó con los gobiernos *seudo-constitucionales* elegidos por el *fraude* electoral, que se sucedieron uno tras otro después del golpe de estado que en 1930 derribó al gobierno constitucional y mayoritariamente popular de Hipólito Irigoyen.



Pero el verdadero tránsito de militar a político de Perón se produjo a partir del momento en que asumió en diciembre de ese año la Secretaría de Trabajo y

Previsión; y comenzó desde allí una decidida e inédita *política social* destinada a hacer realidad los *derechos laborales* de los trabajadores.

Al efecto de justificar su conducta, crecientemente rupturista del orden *conservador liberal* establecido, comenzó a utilizar una muletilla: "Como Alejandro Magno, yo ocupó el terreno, después mis abogados dirán porqué"; pero, a diferencia del héroe macedonio, Perón se asumió como su propio abogado, construyendo él mismo en forma progresiva una teoría explicativa de su acción. El fue explicándose a sí mismo y explicándose a sus seguidores, conformando con el paso de los años un pensamiento que llegó a ser *orgánico* y enriqueció hasta el último día de su vida.



En efecto, el pensamiento social: la defensa de un rol activo de los sindicatos en la sociedad y la necesidad de reformar las relaciones laborales en beneficio de los trabajadores para equilibrar el poder de los empresarios, la importancia de implementar la ayuda social a los más postergados, etc., se hicieron notar en su pensamiento a medida que su acción desde la Secretaría de Trabajo y Previsión fue tomando peso y le fue exigiendo *definiciones*; y, recíprocamente, fue recibiendo a su vez de los trabajadores sindicalizados *respuestas* políticas que lo estimularon a seguir adelante con su cruzada social; a pesar de que por esa acción él sabía que marchaba a un *conflicto* cierto con el pensamiento militar clásico del resto de sus camaradas.

Este conflicto estalló finalmente el 9 de octubre de 1945. Perón tuvo que renunciar el 10 a todos los cargos que por entonces estaba ejerciendo en el gobierno militar -Secretario de Trabajo, Ministro de Guerra y Vicepresidente - y el 13 fue arrestado en la isla Martín García. Su regreso al poder ocurrió, únicamente, porque el 17 se produjo una *reacción* masiva de los *trabajadores* que -beneficiados por su política social y desbordando a sus propios dirigentes que habían convocado una huelga recién para el 18- abandonaron sus puestos de trabajo y ganaron la calle ese día 17 y convergieron sobre la Plaza de Mayo, a la que *ocuparon* pidiendo por él. Este acto de *lealtad* que mostraron los trabajadores para con el funcionario que había gestionado a favor de sus intereses, marcó definitivamente el destino de Perón e influyó, también definitivamente, en la consolidación de su pensamiento político y social *reformista* del *capitalismo*, de perfil *no-comunista*.



Fragmento discurso de Perón 17 de Octubre de 1945. (Ver video en la plataforma)



Ese pensamiento creado por Perón adoptó en 1947 nombre propio: *justicialismo*. Veamos por boca del propio Perón, como se llega a la creación de esta categoría.



La categoría Justicialismo. (Ver video en la plataforma)



Para conocer una *síntesis* del proceso intelectual que recorrió Perón, se puede ver el texto: ***La formación del Pensamiento Justicialista en Perón***, ubicado en BIBLIOTECA de la CLASE 2.



## Pensamiento Justicialista

---



En el *pensamiento justicialista* se pueden identificar tres grandes *categorías* que lo hacen original y diferente a otros pensamientos políticos conocidos, que además le otorgan vigencia a comienzos del Siglo XXI. Hay otras categorías más que se podrían señalar, pero a los efectos de definir una *introducción* que sirva para una comprensión general, conforman una síntesis adecuada.



**La primera categoría** es el concepto de *conducción política*, el que tiene un valor central en la construcción formal del pensamiento de Perón. El define a la "conducción" como un "arte" con "principios científicos" que hay que estudiar para saber "persuadir" y no "mandar". Estos incluyen definiciones tales como "teoría", "doctrina", "formas de ejecución", "estrategia", "táctica", entre otras muchas más. Dichos conceptos fueron desarrollados por Perón en una serie de conferencias brindadas en 1951 en la Escuela Superior Peronista, las que después fueron editadas como libro con el título: "Conducción Política". Este es uno de los libros de "teoría" del pensamiento justicialista.



Conducción Política. (Ver video en la plataforma)



Para acceder a una *síntesis* de los principios de la conducción política, se puede ver el texto: **Conducción Política**, ubicado en Biblioteca CLASE 2.



**La segunda categoría** es la *concepción de la historia* que tiene y expone Perón, en la cual la noción de "evolución" es central y contiene a la de "revolución". El ubica a la evolución como "obra de la naturaleza y del fatalismo histórico"; a las revoluciones como "los cambios estructurales necesarios que se practican para ponerse de acuerdo con la evolución de la humanidad, que es la que rige todos los cambios que han de realizarse"; y a los hombres dentro de la historia como "agentes que crean sistemas para servir a esa evolución y colocarse dentro de ella"; y afirma que "desde que el hombre comenzó a tener sentido como habitante de la Tierra, todas las evoluciones se han hecho hacia integraciones mayores: la primera fue la familia; a continuación vino el clan, la unión de varias familias; después vino la tribu, reunión mayor; luego vino el estado primitivo;

más tarde la ciudad; después vino el estado feudal; luego vino la nacionalidad, las naciones; ahora vienen los continentes integrados, el continentalismo; y es muy probable que, siguiendo esta escala de evoluciones, lleguemos pronto al universalismo, es decir, a la integración total de los habitantes de la Tierra". Y agrega que, en cada uno de estas etapas evolutivas se verifica simultáneamente un cambio de los sistemas políticos, económicos y sociales, así como una aceleración del tiempo en que se producen esos cambios.



Perón: La Evolución (Ver video en la plataforma)



Allí Perón pronostica en 1972 que en la "etapa nueva de evolución" que está transitando el mundo, que él observa "como insoslayable", tanto el "capitalismo individualista del imperialismo yanqui", como el "capitalismo de estado del imperialismo soviético", están condenados a ceder ante la demanda de "las tres cuartas partes del mundo" que ya están en otra posición.

Lo que entonces parecía utópico, después sucedió. En 1989 cayó el Muro de Berlín y dos años después se disolvió el "capitalismo de estado" de la Unión Soviética; y en el 2008 estalló la burbuja especulativa de Wall Street y con ella entró en crisis el "capitalismo individualista" de Estados Unidos.



Este nuevo escenario mundial es el que analiza Cristina Kirchner en la conferencia que dio en enero del 2009 en el Universidad de La Habana, Cuba, al dejar inaugurada allí la Cátedra Libertador General San Martín.



Cristina: El nuevo escenario mundial. (Ver video en la plataforma)



Para acceder a una visión  *sintética*  de como analiza Perón el proceso histórico, se puede Leer el texto:  ***Concepción de la Historia*** , ubicado en BIBLIOTECA CLASE 2.



Y  **la tercera categoría**  es la  *comunidad organizada* : el modelo filosófico y de ordenamiento social que propone Perón. Desde lo filosófico: una comunidad concebida como una "tercera posición" que es "equilibrio y armonía" entre los derechos del "individuo" y de la "comunidad", y entre las necesidades "materiales" y "espirituales" de las personas y de los pueblos. Y desde el

ordenamiento social: una articulación positiva de “gobierno”, “estado” y “pueblo libremente organizado”.



Título: Comunidad Organizada. Editado por GESTAR con material cedido por el Instituto Nacional Juan Domingo Perón. (Ver video en la plataforma)



El audio de este video y algunas imágenes del mismo son el final de la conferencia que Perón dio en la clausura del Congreso Internacional de Filosofía que se realizó en 1949 en Mendoza. La misma fue editada después como libro con el título: “La Comunidad Organizada”, y es otro de los libros de “teoría” del justicialismo.



Para acceder a una *síntesis* de lo que es la comunidad organizada como filosofía y ordenamiento social, se puede ver el Texto: **Comunidad Organizada**, ubicado en BIBLIOTECA CLASE 2.



## Adoctrinar es gobernar y predicar

---



El ejercicio de la Presidencia de la Nación a la que accedió por el voto del pueblo el 24 de febrero de 1946, obligó a Perón a generar cotidianamente *respuestas* integradoras, equilibradas y permanentes de los *intereses* contrapuestos y complementarios del *capital*, del *trabajo* y del *estado*. Del mismo modo se vio obligado de dar *explicaciones* coherentes sobre cada una de las acciones que realizaba.

Así en sus discursos y conferencias cotidianas que acompañaban cada uno de sus actos de gobierno, Perón fue dando forma, progresivamente, a sus teorías sobre el rol del "gobierno", del "estado" y del "pueblo organizado" en la conformación de la nación; a la que él avizoró como una "comunidad organizada" con "soberanía política", "independencia económica" y "justicia social", en la cual, el esfuerzo por conseguir la "grandeza de la nación" debía ser inseparable del esfuerzo por lograr la "felicidad del pueblo".



En este contexto de *gobierno* y *prédica* permanente, Perón se dedicó a lo que él definió como algo fundamental: "adoctrinar"; entendiendo esto como la difusión de "un conjunto sintético de principios de fácil exposición" destinados a "inculcarse al pueblo". Es decir, principios que deben formularse como expresión racional pero que, además, deben llegar al alma, al sentimiento, a la emoción del destinatario, de tal manera que sean también, a partir de cierto momento, un "acto de fe" para el que los comparte. Por ejemplo, La Marcha Peronista es un emergente de este proceso.



La Doctrina se inculca como un acto de fe. (Ver video en la plataforma)



En ese proceso de gobierno y prédica, el 17 de Octubre de 1950 Perón leyó ante el pueblo reunido en la Plaza de Mayo, lo que él denominó: "Las 20 Verdades del Peronismo", en este caso una síntesis de la "doctrina".



Las 20 Verdades del Justicialismo. (Ver video en la plataforma)

"Para acceder a texto completo de las 20 Verdades del Justicialismo, ir a Biblioteca CLASE 2."



## Néstor y Cristina expresan el modelo de Perón y Evita

---



Después de haber hecho este breve repaso del origen del *peronismo*, de cómo se crearon y desarrollaron sus *liderazgos* fundacionales y como se creó y desarrolló su *pensamiento* propio; queda claro que en esta nueva etapa de la Argentina y en este nuevo mundo de la información que ha emergido, Néstor y Cristina Kirchner expresan, de nuevas maneras, el *modelo* de Perón y Evita; no solo en las *ideas* políticas, económicas y sociales; sino también en lo de ser una *matrimonio gobernante* como lo fueron ellos, con los mismos valores de *amor* y *lealtad* mutua que se profesaron ellos también; lo que ha motivado también la misma *crítica* de la minoría *conservadora liberal*.



Queda definido entonces que, en los términos usados por Perón, Néstor y Cristina están encarando hoy el proceso de “trasvasamiento generacional” que es necesario producir para dar *continuidad* en el tiempo a los *movimientos* políticos y sociales, en este caso, al *peronismo*.



Trasvasamiento generacional. (Ver video en la plataforma)



## 27 de Octubre de 2010

---

Pero en esta nueva etapa de desarrollo del *peronismo* y de la Argentina, el Destino, la Providencia, Dios, como quiera llamárselo, irrumpió, tal como había irrumpido aquel 26 de Julio de 1952.



El 27 de Octubre de 2010, lo imprevisible desde los seres humanos ocurrió: Néstor se fue sorpresivamente de este mundo.

Sabiendo Néstor que estaba con graves problemas de salud no dejó un instante de *militar* para sostener al gobierno de su *compañera* Cristina; tal como Evita lo había hecho para sostener al de su *jefe amado* el General Perón.



Sin medir riesgos, Néstor entregó su vida por la *grandeza* de la Argentina y la *felicidad* de su pueblo. Y el *pueblo* entonces, ante lo real, lo concreto de lo irreparable, se hizo *presente* masivamente en forma *libre* y *espontánea* en la Plaza de Mayo y en la Casa Rosada para darle su adiós *dolorido* y expresar su *testimonio*. Y entonces se produjo el *milagro*. Muchos de los que antes *dudaban*, ahora *creyeron*.

Porque *dudas* en el pueblo las había. Si no hubiera sido así, la elección legislativa del 2009 hubiera dado un mejor resultado para Néstor. Aquellos que habían dudado sobre su verdadero compromiso con la *justicia social*, sobre todo las *viejas* generaciones, comprendieron que "desde Perón y Evita, fue el primero que hizo algo por los pobres y los trabajadores", tal como lo sintetizó la CGT en su comunicado; y los que habían dudado sobre su verdadero compromiso con los *derechos humanos*, sobre todo las *nuevas* generaciones, comprendieron que había sido coherente entre su decir y su hacer, que "no había sido un careta", para decirlo en el lenguaje actual de los jóvenes.



Néstor con Perón y Evita: el pueblo con Cristina. (Ver video en la plataforma)



## Todos con Cristina

---

No se trata de comparar talentos, ni de igualar personalidades diferentes en épocas diferentes, lo que podría resultar odioso tanto para las *viejas* generaciones, como para las *nuevas*.



Se trata sí de destacar lo *común* que hay entre el ayer y el hoy en el proceso socialmente *vital* en permanente *transformación* que es el *peronismo* en la medida en que se mantiene fiel a su esencia: hacerse cargo de las *necesidades* de la *nación* y del *pueblo* en cada momento histórico.

Y lo común es la presencia de la *conducción* y del *pueblo*, vinculadas por una relación de *compromiso* de la conducción para con el pueblo, y de *lealtad* del pueblo hacia esa conducción en la medida en que se hace cargo de sus necesidades.

Porque este fenómeno político se ha dado nuevamente, como se dio en el pasado, es que Néstor está ahora con Perón y Evita en la *memoria* y el *afecto* colectivo, y el Pueblo está con Cristina” expresando: ¡Gracias Néstor, fuerza Cristina!



Por eso ahora estamos *Todos con Cristina*.